

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 19 DE ABRIL DE 1927

Número 2533

NECESITASE AUMENTAR LA ARMADA AMERICANA

Los soviets contra los gatos

Será sustituido por otro negociado el Comisariado de Emigración, en Italia

Roma.—El Comisariado General de Emigración, que desde hace años ha funcionado autónomamente siendo su objeto dirigir y proteger a los emigrantes italianos, será sustituido por un Director General de Trabajo cuyo bureau formará parte del Ministerio del Exterior.

El «Popolo d' Roma» dice que este cambio tendrá lugar poco antes de octubre próximo al ponerse en vigor la reforma en el servicio consular. Agrega el periódico que el Cuartel General que tendrán en Roma los fascistas que se encuentran en el extranjero estará relacionado con el nuevo bureau que asistirá en la organización de una policía especial que se ocupe de los emigrantes aquí y cuerpos especiales en el extranjero cuyo fin sea dirigir y proteger a los emigrantes en países extranjeros.

Invencción de un sensible aparato de electricidad

New York.—Fué probado por su inventor, el ingeniero de la Westinghouse Electric and Manufacturing Company, D. D. Knowles, de 28 años de edad, un instrumento de control de corriente que es capaz de operar con una mil millonésima avá parte de un watt, y que por lo tanto podría utilizarse para anteciper la aproximación de una descarga eléctrica en la atmósfera. El instrumento tiene la apariencia de un bombillo de radio, y es tan sensible que se impresiona con la simple aproximación de una mano. Se-

gún dice el inventor el paso de una sombra cualquiera o la caída de una gota de rocío sobre el aparato, siempre que éste dependiera del alumbrado de una ciudad o la marcha de los ferrocarriles, sería bastante para ocasionar un paro, o dejar a oscuras la población.

Ayudan los Estados Unidos a la difusión de la Fe Católica

Roma.—Los Estados Unidos han contribuido con más de la mitad de los fondos levantados el año pasado por la Congregación para la Propaganda de la Fe, según se anunció en el Vaticano. Aunque se sabe que los Estados Unidos dieron este año cien mil pesos más que el pasado, no se han obtenido datos exactos sobre el montante total.

El Pontífice ha felicitado al director de las recaudaciones en los Estados Unidos, Monseñor William Quinn, por el resultado logrado.

Necesita mayor número de cruceros la armada yanqui según Robinson

Washington.—Los simulacros de guerra ejecutados por las escuadras de exploración en el Mar Caribe y en las aguas de Cuba, sirvieron para demostrar claramente la necesidad de la escuadra de aumentar el número de sus cruceros, dijo a su regreso de las maniobras navales, el Subsecretario de Marina Robinson.

Manifestó el Subsecretario Robinson que las maniobras habían demostrado que no se podía confiar en los destroyers, especial-

mente durante cualquier mal tiempo, para cumplir las misiones que podrían ser efectuadas por los cruceros.

Pronto se abrirán las ofertas para la construcción de seis cruceros de exploración.

Declaran guerra a muerte a todos los gatos en Leningrado

Leningrado.—En esta ciudad se ha declarado la guerra a los gatos a causa de que el Sindicato Soviético de Vestuarios haya anunciado que pagaría cincuenta centavos por cada felino que se llevara a sus fábricas. Las pieles de los digitigrados se está utilizando para fabricar abrigos baratos de mujer. Se han organizado partidas de batidores para cazar por los tejados a los mínimos. Los mata-gatos van armados de palancas de hierro y portando sacos, con los cuales recorren toda la ciudad en medio de una estruendosa sinfonia gatuna, producida por los «miau-miau» de los pequeños parientes del tigre, que maullan que se las pelan defendiéndose de la muerte. La desaparición misteriosa de muchos gatos domésticos y la crueldad perpetrada en los callejeros ha levantado las protestas de los periódicos. Por su parte el Sindicato alega que está haciendo una obra filantrópica supuesto que matando a los gatos se evita la hidrofobia, mal que padece más de uno y no ciertamente gato en los soviets rusos.

AEROGRAMAS

Chicago.—William Hale Thompson, electo alcalde de Chicago, por tercera vez se juramentó.

Washington.—Encuentro entre comunistas moderados en Cantón esperarse por momentos, según ha informado el Cónsul General Jenkins al Departamento de Estado.

Manifestó la situación Cantón tornase extremo grave. El Colegio Cristiano cantonés ha tenido que cerrarse temporalmente debido a la huelga de trabajadores que insisten en demandas fuera de razón.

Honolulu.—Presidente Coolidge ha enviado mensaje fraternal a los países que limitan el Pacífico, mediante carta llevada por Secretario del Interior Hubert Work, que concurre a la conferencia panpacífico sobre educación, rehabilitación y reclamación inaugurada hoy. Presidente expresa creencia discusión conferencia resulte mejor inteligencia sobre problemas actuales. El mensaje dirígese a cientos delegados que buscan establecimiento amistad más estrecha e intercambio ideas entre Canadá, América Latina, Japón, Australia, China y Filipinas.

Shanghai.—Las autoridades chinas han recibido la nota dirigida por cinco potencias, con acotumbrada tranquilidad, diciendo que su misión redúcese a transmitir las autoridades superiores, significando Chiang Kai Shek.

Se han recibido noticias de Ex-thankow; informan que impresión produjo allí la nota, pero Eugene Chen previamente ha asentado que nacionalistas asumirán toda la responsabilidad en caso que se demuestre la responsabilidad sus tropas.

Un comentario local hizo lo Takik Hi, comisario de Relaciones Ex-

teriores, indicando que la nota insugiere manera de terminar culpabilidad y prediciendo primera respuesta; probablemente incluirá sugestión para que se designe una comisión mixta a fin de que investigue y fije responsabilidad.

Horas después la agencia informativa nacionalista anunció que Taichi fué expulsado del partido comingtang porque indebidamente designósele Comisario por Exteriores.

Roma.—Admitiendo culpabilidad Zaniboni ex-diputado socialista, enfrentóse Jurado hoy acusado de conspirar para asesinar a Mussolini en 1925. Dijo: si policía en vez aprehenderme doce o treinta hubiera realizado mi proyecto. Zaniboni dijo serenamente que jamás ha tenido un momento de debilidad o indecisión.

SANGAI Los Extranjeros carecen de alimentos y nacionalistas son responsables de los atropellos y actos violencia. Gobierno absolutamente incontrola situación. Todos los chinos conscientes anhelan intervención extraña.

LONDRES.—Churchill ante un compacto auditorio, incluyendo el Príncipe Gales y personalidades prominentes, presentó presupuesto anual a la Cámara de los Comunes. A pesar de las inmediatas dificultades financieras que confronte la nación dijo aun encuéntrase optimista respecto al futuro. Reanudación standard oro dijo ha sido justificada plenamente, pues intercambio ha permanecido como roca y existe la intención de reanudar créditos americanos.

Modas y Pasatiempos

Hemos recibido el N.º 4 correspondiente a 1927, de esta revista de altas novedades de la moda internacional.

Contiene preciosos modelos de abrigos, vestidos de tarde y noche; vestidos para niños de Primera Comunión, elegantes creaciones de vestidos para paseo; batas y pijamas; ropa blanca para niñas y niños; modelos de tapetes y otras labores.

Sabido es que con cada número de esta revista se incluye una hoja de patronos y dechados para labores manuales de tamaño natural, folletín, informaciones gráficas, etc.

Se suscribe en la Librería de Lehmann (Sauter y C.ª)

CORTE PLENA

Sesión del lunes

Leído el memorial de Horacio Powell Prenderghast en que establece recurso de hábeas corpus, y leído el informe del Juez del Crimen de la provincia de Limón en que manifiesta que contra el recurrente dictó auto de prisión y enjuiciamiento por el delito de estafa en perjuicio de Abdur Rob, se acordó declarar sin lugar dicho recurso.

—Se dispuso permutar en sus empleos a los Prosecretarios de las Alcaldías 1.ª y 3.ª de este cantón, señores Víctor Manuel Chacón Jines y Pedro Loría Rivera.

—Se aprobó el nombramiento del señor José María Soto Molina para escribiente interino de la Alcaldía del cantón de Osa.

—Tomadas en consideración las solicitudes de Noé Campos, ú. ap., Nefalí Soriano Selva y Francisco

Peñaranda Chaves en que piden nueva liquidación de sus penas, de acuerdo con la ley de 11 de diciembre de 1927, se acordó informar en sentido favorable en todas.

—Vistas la solicitud de Ricart Aguilar Jiménez en que pide se le comute en confinamiento el resto de la pena de prisión que le fué impuesta por el delito de violación de Carmen Torres Loaiza, se dispuso informar desfavorablemente.

Sacerdote enfermo

En la Clínica del Dr. Figueres se encuentra enfermo el Presbo. don Rafael Badilla, Cura por largos años de la Parroquia de Puriscal. Mucho lamentamos la dolencia que aqueja al virtuoso sacerdote, pidiendo al Cielo por su pronta mejoría.

Notas Puriscaleñas

Santiago Puriscal, Abril 17 1927.

Semana Santa

Pasó sin ninguna interrupción, a pesar de que el invierno a estas horas está tan riguroso. Todas las ceremonias fueron celebradas por el Presbítero Dr. don Matías Cornelio Rojas—quien en la Cátedra sagrada hizo sentir su palabra al público oyente.

Solo ocurre algo sentimental en esta ciudad y es la separación del muy querido Padre Badilla, quien por motivo a su penosa enfermedad, se vió precisado a trasladarse a la capital en busca de salud.

Diós quiera que pronto mejore y vuelva a Puriscal donde de veras se le quiere. Mientras tanto quedaremos solos, pidiendo por su pronto restablecimiento y regreso.

Corresponsal.

Notas varias

El miércoles salieron de esta capital los maestros panameños, llevando impresiones gratas de su visita al país, según manifestaron antes de partir.

Numerosa concurrencia dióse cita el domingo en la mañana en el estadio con el objeto de presenciar el match de desempate entre los Chalcos y los jugadores de la Libertad. El encuentro estuvo reñidísimo terminando con el triunfo de los deportistas peruanos, quienes se anotaron dos tantos por uno de La Libertad. Los tantos de los chalcos los hicieron Dañino y Blanes respectivamente; el de nuestro equipo nacional fué logrado por Goye, ya.

El domingo venidero se jugará el match de desempate del equipo Chalaco con los Heredianos.

Eloy González Barquero, Delfina de González y sus hijos Domingo, José María y Teresa González Zamora, dan por este medio el agradecimiento más sincero a todas aquellas personas que de alguna manera se han dignado demostrar su condolencia por la muerte de su querido hijo y hermano, el Presbo.

JOAQUIN GONZALEZ ZAMORA
(q. d. D. g.)

Barba, 19 de Abril de 1927

¿Es un mito el idealismo de los Estados Unidos?

Nueva York.—El publicista V. F. Calverton, director de The Modern Quarterly, asegura que el idealismo de los Estados Unidos es un mito y que la historia marca ostensiblemente que todos los motivos en que ha amparado sus procedimientos nacionales han sido constantemente oportunistas y de adquisición de los bienes de sus vecinos. Sostiene que en su país no hubo libertad religiosa hasta que algunos logreros, entre ellos Lord Baltimore, vieron que era económicamente deseable adoptarla. Luego añade:

“Los Estados Unidos proclamando que los hombres deben gobernarse mediante su libre determinación, ha privado al negro de

los estados del sur del derecho del sufragio y ha tratado de corromper a los países [centroamericanos; las Antillas y las Filipinas. Hemos abolido las castas, pero no las clases. La igualdad racial no existe en los Estados Unidos nada más que en la teoría política. La emancipación de los esclavos se hizo para que los estados del norte quedasen económicamente favorecidos sobre los estados del sur y no por el rigorismo de la obediencia a ningún principio social humano. “La Gran Bretaña, Francia, Italia, y Bélgica tendrán que pagar (si lo pagasen) \$400.000.000 anuales durante medio siglo por haberse rodeado de la ayuda de los Estados Unidos en la guerra que sostuvieron por defender la democracia universal.”

La riqueza del alto Clero protestante anglicano

Las rentas de la Iglesia protestante anglicana, procedentes de sus antiguas dotaciones, ascienden a 5.460 libras esterlinas. Los dos Arzobispos y 32 Obispos que tiene la iglesia anglicana cobran en junto una asignación de 180.000. El Arzobispo de Cantorberry tiene 15000 libras y el de York y el Obispo de Londres 10.000 libras cada uno.

Hay además 13.565 beneficiados, cuya asignación total es de 4.568 libras, y por último, las suscripciones voluntarias para las obras de la Iglesia de Inglaterra ascienden a 9.591.000 libras.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía TIENDA BENAVIDES

Madres católicas de Sion

El martes de Pascua 19 del actual, es la fecha que se ha fijado para la celebración de la reunión mensual de esta sociedad. Se ruega a todas las señoras a ella incorporadas tenerlo presente.

El último vapor nos ha traído
Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

L APROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Quiénes son los enemigos del obrero costarricense?

El obrero costarricense, como todos los obreros del mundo tiene dos clases de INTERESES VITALES, que tratan de obstruir sus verdaderos enemigos: los intereses morales y los intereses materiales. Sus intereses morales, se condensan en los siguientes postulados: paz y alegría en su conciencia y en su hogar; amor a su familia y al trabajo; perfeccionamiento individual.

Sus intereses materiales son: jornal suficiente y justo; economía para hacer frente a los percances y dificultades ineludibles de la vida.

Temas son éstos, dignos de consideración honda y reposada; y algunos, de escabrosa resolución.

Pero es útil señalar someramente a los enemigos que perjudican esos nobles intereses del obrero, para que él los conozca bien y no los busque donde la sensibilidad interesada o los edios injustificados pretendan hacerlos ver, con espejismos poco honrados.

Enemiga del obrero es, y temible por cierto, porque mina su existencia y le hace amargos sus días, la ebriedad, que lo rebaja y lo destruye y convierte en enemigo de sí mismo, de su familia y de la sociedad; le anula su jornal y sus ahorros para meterlo en los vericuetos de la mala fe, del robo y de la desesperación.

Enemiga del Obrero es la incredulidad religiosa que lo priva del ánimo que infunde al hombre la Fe y la esperanza en Dios, llevándolo al lamentable y falaz convencimiento de que «se basta a sí mismo»; con la desilusión de encontrarse pequeño ante los otros,

que han surgido más que él, y tener que contar con auxilios de quienes, incrédulos y sin Dios, como él, viven del utilitarismo como ley, y si lo auxilian, lo explotan en sus derechos, a veces los más sagrados y fundamentales, convirtiéndolo en «Máquina humana» y obligándolo a la defensa desesperada, por medios también desesperados que lo dejan siempre a la de perder.

Y en este sentido, enemigos perificados del obrero, son, cuantos con prédicas altisonantes y de un realismo exajerado, tratan de desquiciar la fe religiosa católica del obrero, sea borrándola con la impiedad, sea tifiéndola con el albañal de otras religiones como el Protestantismo, el Teosofismo, que no entrarán jamás al convencimiento de un obrero católico, pero lavarán la integridad de su fe, y lo harán o impío o profundamente diferente.

Enemiga del obrero es la vagancia que le corta las alas, y le impide ganar el sustento necesario.

Enemiga del obrero es la mala fe en el trabajo de su oficio, que lo hace recomendar mal y lo convierte en objeto de la desconfianza de cuantos lo conozcan. No hay peor desgracia para un obrero que llegar a imbuirse de la teoría descabellada de la «ganancia fácil del dinero en abundancia»: por la cual se convierte él a su vez en explotador de los demás.

Enemigos del obrero, son los otros obreros traidores de sus compañeros, que intrigan contra él cuando

éste alega justicia en casos de opresión....

Enemigos del obrero son los ricos o empresarios injustos, que lo obligan a trabajos malsanos, o lo retribuyen mal o no lo consideran con humanidad en sus penas y tribulaciones y enfermedades.

Estos, indicados, son los verdaderos enemigos del obrero que le roban la paz, la dicha y el bienestar material.

Pero los agitadores, los logreros, los politicastro, los revolucionarios pretenden equivocarse a todo trance los términos; y pretenden hacer creer al obrero que su enemiga es la Religión, y con ella los Curas, que la Iglesia Católica no lo redime sino que lo explota....que su enemigo es el capital honrado, sin el cual el obrero no tendría el sustento diario....

Que enemiga del obrero es su propia condición de tal; y por eso tratan de infundirle odio feroz contra las otras condiciones sociales.... como si todas las condiciones sociales no fuesen ruedas armónicas de la sociedad que se necesitan mutuamente para el concierto de la vida.

Estos predicadores del desorden si son los enemigos taimados y crueles del obrero: vampiros que aletean dulcemente a sus oídos frases levantiscas, para distraerlos así, sedosamente, mientras les chupan la sangre de su Fe, de su alegría y de la paz de su hogar.

Rosendo de J. Valenciano
Presbítero

Magnífico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

JOSEFINO CARVAJAL

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 740. El Grano de Oro

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. — Entenderse en los talleres de este diario.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

Encuadernación “El Buen Libro”

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Las picaduras de “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Cómo juzga el profesor Vasconcelos Héroes protestantes la política de Calles y Obregón

NUEVA YORK, E. U.,—procedente de Europa, acaba de desembarcar en este puerto el ilustre pensador y político mexicano Lic. José Vasconcelos, quien viene a dictar un curso sobre cultura ibero-americana en la Universidad de Chicago.

Como el «New York Times», publica un interesantísimo artículo firmado por T. R. Ibarra, corresponsal especial que fué enviado a estudiar la situación mexicana, en el cual predice el desarrollo de la más sangrienta revolución que haya conocido aquella República, el Lic. Vasconcelos, opinando sobre este particular y los demás asuntos mexicanos, dijo en entrevista exclusiva que concedió al corresponsal de «LA PRENSA».

«La situación porque atraviesa México es consecuencia natural de la ignorancia y la mala fe de los hombres que se han apoderado de la cosa pública. Las ambiciones de Obregón crearon a Calles y los dos juntos no tienen más programa que turnarse en el poder. La bien pagada propaganda callista ha engañado al liberalismo del mundo con el mito del radicalismo.

«Ni Obregón ni Calles son radicales. Ninguno de los dos profesa doctrina alguna, ni la falta de ilustración de ambos les permite tener opiniones claras. Entraron a la revolución cuando Madero la había hecho triunfar y repitieron el grito de «No Reelección» con la misma fuerza con que hoy proclaman la reelección de Obregón.

«El maestro de Obregón y de Calles fué Carranza, quien apenas leía; pero Carranza oyó hablar de reformas agrarias y Obregón y Calles se hicieron también agraristas, con el resultado de que hoy Obregón es el primer terrateniente».

«Obregón tiene hoy más tierras que las que nunca tuvo el más rico latifundista de la época de Porfirio Díaz. Se ha hecho costumbre

tildar a Calles y a Obregón de bolcheviques, pero en realidad se les debería acusar de capitalistas. Ambos poseen capitales enormes hechos no con el trabajo ni en el comercio ni en la industria, sino en la política».

«Por el mismo estilo toda nuestra política es una serie de paradojas y absurdos que revelan a nuestros hombres. Acaso no habla Calles de su socialismo y a renglón seguido repite que su libro favorito es ese manual de dependientes comerciales «Ayúdame», de Samuel Smiles?».

Ni siquiera sospecha la relación que existe entre el individualismo de Smiles y el socialismo. Repito que ni Calles ni Obregón tienen cultura bastante para saber lo que son. Pero son oportunistas. La actual situación es obra de los triunfos militares de Obregón. Al interrogarle su opinión específica sobre las predicaciones que hace Ibarra en el «New York Times» sobre una inminente revolución en México, dijo Vasconcelos: «La rebelión no puede prosperar porque carece de programa y de jefe de prestigio». Al preguntársele qué solución veía al problema político mexicano, replicó: «La única solución la encuentro en la organización electoral de los antirreeleccionistas. La candidatura presidencial de cualquier medianía honrada, provocaría un movimiento salvador, pero esto tiene que surgir de dentro de la revolución. Quienes sueñan con restaurar el pasado no saben lo que hacen, creo que la revolución todavía tiene fuerzas para depurarse a sí misma».

«Me complace la actividad del obregonismo, porque desenmascara una situación abominable. Espero que el mismo bochorno de las actividades reeleccionistas provocará una violenta acción de saneamiento moral. Toda la basura revolucionaria se congregó ya en torno a la reelección. Si la opinión de la gente honrada no está completamente muerta, pronto ve-

remos que el reeleccionismo muere de pura descrédito. Sobre eso no se discute, se escapa. Es cuestión de dignidad». Sobre la situación internacional mexicana, Vasconcelos dijo: «En el asunto internacional Calles hará lo que le convenga, conforme a su política interior. Tanto el problema internacional como el religioso han sido inventados y exacerbados por Calles para distraer la atención pública y para que no se adviertan sus claudicaciones a los principios revolucionarios.» Inquirido sobre sus planes actuales, Vasconcelos declaró: «Estaré en la Universidad de Chicago para dictar un curso de tres meses sobre cultura ibero-americana, desarrollando ideas de mi libro «Indología». Después regresaré a Europa a reunirme con mi familia y a seguir trabajando en mis libros.

Este año publicaré por lo menos dos».

Los centros intelectuales de esta populosa urbe preparan honrosos agasajos al ilustre filósofo, los que tendrán lugar antes de que continúe su viaje para la ciudad de Chicago.

(De «La Prensa» de San Antonio de Texas.)

el formal
La «esperanza» de la familia va a demostrarle a Ud. mañana lo que es la **CAFIASPIRINA**
para un muchacho estudioso. Alivia los dolores de cabeza, devuelve la lucidez mental y **NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.**
Este «muchacho» sabe lo que dice. Búsquelo mañana.

Novenario solemne del Santísimo Sacramento del Altar

Con Misas los Jueves en la Santa Iglesia Metropolitana a las 6 de la mañana y novena en el sagrario a las 4 de la tarde.

Mantenedoras son las siguientes personas.

I Jueves. Abril 21: Sras. Emma de Camprubí y Adela B. de Sáenz.

II Jueves. Abril 28: Sra. Doña Julia de Núñez, Stas. María del Carmen Herdocia y María Cristina Herdocia.

III Jueves. Mayo 5: Sra. Doña Rosalía de Lindo.

IV Jueves. Mayo 12: Sras. Paulina de Lahmann, Angela de Macaya, Elena de Rohrmorser.

V Jueves. Mayo 19: Stas. Clementia Echeverría C. y Odilia Castro C, Sras. Matilde de Esquivel, Goyita de Grillo, Felicia de Valenzuela.

VI Jueves. Mayo 26: Sras. Herminia de Montoya, Antonia de Herrero, Inés de Guardia, Angela de Jiménez, Margarita de Sáenz, Emilia de Herrero. Sta. Anita Arias P.

VII Jueves. Junio 2: Sras. Isabel de Fernández, Mercedes de Alvarez Melgar, Elisa de Carazo, Canuta de Guevara, Srta. Sofía Umaña, Sras. María E. de Vargas, Adelia de Fernández.

VIII Jueves. Junio 9: La Cofradía del Santísimo y todas las personas de buena voluntad que ayuden con sus limosnas.

El primero se llamó Martín Lutero, y fué un mal fraile que colgó los hábitos; en la misma noche del Viernes Santo se casó sacrílegamente con una monja a quien sedujo, llamada Catalina de Bora; habiendo llevado una vida tan ruin y escandalosa, que no se puede honestamente describir ni leer, al fin, después de un banquete se ahorcó, y acabó su mala vida con una muerte como la de Judas.

El segundo fué el infame apóstata Calvino, el cual era tan bárbaro y cruel, que hizo quemar vivo a fuego lento a su amigo Servet; y tan vicioso, que por deshonesto y sodomita fué marcado con el hierro candente por sentencia del tribunal de Noyón, y así le llamaba la gente con el apodo de *el marcado*. Murió finalmente de enfermedad vergonzosa, desesperado de su salvación e invocando al diablo.

El tercero fué un Judas traidor

y apóstata llamado Zwinglio; se casó sacrílegamente con una viuda de mala fama, y era tan rematadamente malo, que el mismo Lutero decía de él que estaba *satanizado ensatanizado y sobresatanizado*. Murió desastrosamente en un campo de batalla, a manos de un soldado enemigo.

El cuarto fué el torpísimo y cruelísimo Enrique VIII de Inglaterra, el cual se rebeló contra la Iglesia, porque el Papa le dijo que no podía en conciencia descasarle; pero él se descasó a su gusto y se casó sucesivamente con seis mujeres, haciendo matar y cortar la cabeza a cinco de ellas, al paso que las aborrecía y se enamoraba de otras.

Desafiamos a los protestantes a que nieguen las horribles maldades de esos infernales monstruos, a quienes ellos mismos reconocen por autores, padres y maestros del protestantismo.

AMEBALINA
La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente
Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo
PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

United Fruit Company
Servicio de vapores
Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.
También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince veces a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.
M. M. MARSH, Administrador
Marzo 27, 1927.

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de **Útiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase
Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escríbanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.
P. C. COLL. - Box 25. - Station C. New York City. - E. U. de A.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos. Heredia. TIENDA BENAVIDES
Suscríbase a este diario

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez Z San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

EN LA **“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines**
Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.
Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.
EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA
Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.
Librería Española de María v. de Lines

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLO, YODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD, HEPATONA, ETC., ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

Santorial

Martes 19.—Santos León XI, papa, Hermógenes, Vicente y Rufo, mártires.

SAN VICENTE DE COLIBRE, MARTIR

En el imperio de Diocleciano y Maximiano, perseguidores de los cristianos en Colibre, pueblo cercano a Perpiñán, vivía un verdadero discípulo de Jesucristo, adorado de todas las virtudes, llamado Vicente. Llegó a dicho pueblo el cruel Daciano, prefecto general de España, y en seguida fué preso y llevado a su presencia el siervo de Dios. Toda la astucia y las amenazas del prefecto y de sus ministros se estrellaron contra la fortaleza de nuestro mártir. Insistieron en que se le dejaría en libertad si abjuraba de la fe católica, que tan fielmente profesaba; pero Vicente no quiso cambiar la falsa libertad del mundo por los premios de una vida eterna. Persuadido el cruel tirano de que era invencible la valerosa de Vicente, mandó que le atormentaran de varios modos, concluyendo por hacer que fuese degollado, por cuyo me-

dio alcanzó la palma inmarcesible de los gloriosos mártires de Jesucristo. El triunfo de San Vicente tuvo lugar el día 19 de Abril del año 303.

ENVIO

La comisión organizadora de las procesiones de la Semana Santa, nos encarga dar las gracias a todas las personas que colaboraron en su organización, particularmente a los Jefes y Cnerpo de Policía, que con su actuación, lograron una mayor lucidez en los desfiles. A don Rómulo Artavia, las gracias por su especial colaboración, de cubrir los gastos de la música para la procesión del Resucitado.

Abril 18 de 1927



Semana Santa en San José

Pasó ya la Semana Santa con sus imponentes ceremonias conmemorativas de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor.

La asistencia de fieles superó en mucho a la de los años anteriores, según unánime opinión. San José ha querido hacer gala en esta ocasión de su catolicidad. El predicador metodista Archilla habrá podido ver en este hecho que su intento en arrancar la fe católica del corazón de nuestro pueblo es tarea tan estéril como la de la serpiente de la fábula que se empeñaba en morder la lima de acero no logrando otra cosa que mellarse los dientes.

En los días Jueves y Viernes Santos sobre todo la concurrencia fué extraordinaria, siendo de notar la mayor compostura y respeto en los fieles sin excepción.

Parece como si las propaganda protestante más bien hubiese servido de alicate para mover el fervor y la piedad en las almas.

El seguro de vida entre los silentes Faranduleros

No es extraño que las compañías norteamericanas de seguros de vida hayan llegado al grado de prosperidad en que actualmente se encuentran, juzgando por las fabulosas cantidades en que se han «asegurados» algunas de las principales figuras de la «colonia cinematográfica», que, después de todo, no han hecho sino imitar el ejemplo, dado por numerosos potentados yanquis.

He aquí, ahora, una lista de «productores» y artistas de cine, con las sumas que «cubren» su cara existencial.

William Fox	\$ 6.000.000
Jesse L. Lasky	5.000.000
Marcus Loew	5.000.000
Adolph Zukor	5.000.000
Jos. M. Schenck	4.250.000
John Barrymore	2.000.000
Gloria Swanson	2.000.000
Norma Talmadge	1.250.000
Constance Talmadge	1.000.000
Buster Keaton	1.000.000
Charles Chaplin	1.000.000
Mary Pickford	1.000.000
Douglas Fairbanks	1.000.000
Eric von Stroheim	1.000.000
June Mathis	1.000.000
Richar Thomas	1.000.000
Cecil B. De Mille	1.000.000

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

MANDÉ A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA